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浦东巨变，

一曲震撼世界文明史的交响曲
———《浦东史诗》创作谈

荩 刊第五版

努力创作更多无愧于新时代的好作品
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习近平分晤林郑月娥崔世安
听取港澳当前形势和工作情况汇报 李克强分别会见 韩正参加
新华社北京 12 月 17 日电 （记者

赵博） 国家主席习近平 17 日下午在中

南海瀛台会见了来京述职的香港特别

行政区行政长官林郑月娥，听取了她对

香港当前形势和特别行政区政府工作

情况的汇报。

习近平说，一年来，林郑月娥行政

长官带领香港特别行政区政府勇于担

当、积极作为，坚定维护“一国两制”方

针和基本法， 认真谋划香港长远发展，

积极参与粤港澳大湾区建设和共建“一

带一路”， 着力破解事关广大居民切身

利益的问题，努力为青年人成长和发展

创造条件 ，体现了 “志不求易 、事不避

难”的精神，取得了良好成绩。中央对林

郑月娥行政长官和特别行政区政府的

工作是充分肯定的。

习近平指出，一个月前，我在会见香

港澳门各界庆祝国家改革开放 40 周年

访问团时说：“40 年改革开放，港澳同胞

是见证者也是参与者， 是受益者也是贡

献者。港澳同胞同内地人民一样，都是国

家改革开放伟大奇迹的创造者。 ”国家改

革开放的历程是香港、 澳门同内地优势

互补、一起发展的过程，也是“一国两制”

从科学构想到成功实践的过程。 面向未

来，我们将坚持“一国两制”方针不动摇，

支持香港、澳门融入国家发展大局，培育

新优势，发挥新作用，实现新发展，作出

新贡献。 茛 下转第五版

40年城市沧海桑田百姓丰饶收获
共同淬炼中国荧屏“上海现象”

一批上海出品、上海取材、上海视角的电视剧在全国引发收视热潮

央视一套、北京卫视、浙江卫视、安徽卫视、东方

卫视，连日来的黄金档电视剧，“上海”被不断提及。

《大江大河》，宋运辉姐弟俩对未来的期许里有上海，

“我们要上大学，以后去上海”。 《大浦东》，赵海鹰收

到的第一道人生真言关于上海，“上海， 将是未来中

国乃至世界的金融中心”。 《外滩钟声》敲响，牛犇饰

演的“老虎灶爷爷”对上海爱得深沉，“我们这条梧桐

里啊，有着上海浓浓的人情”。

《大浦东》 在党的十一届三中全会召开 40 周

年之际， 亮相国家级平台央视一套———能在重要时

间节点获得头部资源的青睐 ， 本身已是对该剧品

质、 意义的重大背书。 《大江大河》 在北京和上海

双频道包揽全国卫视同时段收视前二 ， 网络评分

8.9———能以暂列 2018 年国产剧口碑榜首的成绩领

跑收视榜， 当得起 “年度大剧” 的期待。 《外滩钟

声》 的多名主演轮番登上网络热搜， 包括著名艺术

家牛犇以及刚获得中国电影 “华表” “百花” 双料

嘉奖的陈瑾———匠心至诚的演员与匠心独运的创作

相得益彰， 上海市民生活的温情画卷成了全国观众

的心之所系。

这批上海出品、上海取材、上海视角的电视剧共

同铸就荧屏上独有的收视现象。现象背后，上海市社

联专职副主席任小文站在普通观众的角度找到了本

质：“我们脚下是改革开放的热土。 作为改革开放排

头兵、创新发展先行者，上海 40 年来发生了翻天覆

地的变化， 上海人民也取得了满满的收获感、 幸福

感、安全感。 ”

正是这 40 年来城市的沧海桑田、百姓的丰饶收

获，共同淬炼出了中国荧屏的“上海现象”。

每一平方米的改革故事、 每一位
亲历者的有感而发———上海正打开千
载难逢的素材宝库

《大浦东》有一张剧照在网上极具人气：黄浦江

上，渡轮迎着阳光，参加婚礼的宾客在甲板上齐聚，

背靠外滩合影一张。 茛 下转第七版

集聚新兴产业，马路成为城市转型升级新样本
本报于今年4月开启的“40条马路见证上海

改革开放40年”系列报道，今天收官。 有人说，读

懂了马路，就读懂了一座城市；而40年的风云怎

样激荡了上海，有些马路最清楚。 它们和生活在

这些城市中的人一起，经历过转型带来的阵痛，

又最终破茧而出，以昂然的姿态重新出发，汇入

时代洪流。 这些惊艳蝶变的马路，勾勒出上海40

年间培育新兴产业、谋划转型升级的轨迹。

因地制宜地激活工业遗存，是上海这些年

来在道路更新时采用的一条主要思路。 作为中

国近代工业的摇篮，这里留存下大量丰富多样

的工业空间，如何将丰厚的“家底”重新利用起

来，并由此孕育出全新的城市魅力空间？ 设计

者和建设者们在努力探寻答案：

杨树浦路， 沪东第一条现代化意义的马

路， 虽与黄浦江近在咫尺， 沿路居民与江景

之间， 却曾长久隔着大工业机器的轰鸣。 如

今， 棉纺织厂变身上海国际时尚中心， 水产

市场成了东方渔人码头， 滨江公共空间因船

坞、 吊机等工业遗存的嵌入而气质独特……

多个时尚地标在这条马路上连缀成线， 对接

了历史与当下。 茛 下转第七版

■上海城市街貌变化见证改革开放 40年系列报道③

■本报首席记者 范昕
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本报讯 中共上海市委昨天下午举行

专题协商座谈会， 就今年经济社会发展情

况和明年重点工作安排听取各民主党派、

市工商联和无党派人士的意见和建议。 中

共上海市委书记李强主持会议并强调，各

民主党派、 工商联和无党派人士要深入学

习贯彻习近平总书记在首届中国国际进口

博览会开幕式上的主旨演讲和考察上海时

的重要讲话精神， 坚持围绕中心、 服务大

局，找准履职尽责的切入点，同心协力抓机

遇、优环境、破难题、促落实，为上海加快建

设“五个中心”和具有世界影响力的社会主

义现代化国际大都市作出更大贡献。

中共上海市委常委郑钢淼、 诸葛宇杰

出席座谈会。

座谈会上，民革市委主委高小玫、民盟

市委主委陈群、民建市委主委周汉民、民进

市委主委黄震、农工党市委主委蔡威、九三

学社市委主委赵雯、台盟市委主委李碧影、

市工商联主席王志雄、 致公党市委专职副

主委邵志清、 无党派人士代表樊芸先后发

言，围绕座谈会主题，提出建设性的意见建

议。李强认真倾听记录，就共同关心的问题

同大家交流讨论。他说，大家对经济形势的

分析、对上海发展的判断客观务实，提出的

意见和建议针对性强， 有助于上海更好地

落实国家战略、推进各项工作。我们将认真

研究梳理，积极吸收采纳。

李强指出，今年以来，各民主党派、工商

联和无党派人士，紧紧围绕全市中心工作和

经济社会发展重大问题， 深入开展调研，积

极建言献策，认真履职尽责，为中共上海市

委科学决策和有效施策提供了参考依据。上

海发展取得的成绩和进步，凝结着各民主党

派、工商联和无党派人士的重要贡献。

李强指出， 习近平总书记的重要讲话

精神，为上海未来发展指明了前进方向。中

央交给上海的三项新的重大任务， 是新时

代上海发展的重大机遇。希望各民主党派、

工商联和无党派人士充分发挥自身优势，

提出更多有质量、有分量的真知灼见，共同

把重大任务办成办好、 把重大机遇抓住用

好。 优化营商环境和人才发展环境事关城

市能级和核心竞争力。营商环境没有最好，

只有更好，必须在持续优化上下功夫，全力

推进“一网通办”，让企业和群众有更多获

得感。 大家联系面广， 要深入了解企业需

求， 茛 下转第三版

加大力度加快进度增强创新策源能力
上海推进科技创新中心建设办公室召开全体会议 应勇林念修主持

本报讯 上海推进科技创新中心建设办公室昨天召开

第八次全体会议， 总结今年科创中心建设情况， 研究明年

总体工作安排。 市委副书记、 市长应勇， 国家发展改革委

副主任林念修共同主持会议并讲话。 应勇指出， 要深入贯

彻习近平总书记在首届中国国际进口博览会上的主旨演讲

和考察上海时的重要讲话精神， 茛 下转第七版

把修复长江生态环境摆在压倒性位置
审议通过《关于加强巡视整改落实工作的办法》，打好巡视整改落实工作“整体战”

李强主持市委常委会会议，传达贯彻推动长江经济带发展领导小组会议精神

本报讯 市委常委会昨天举行会议 ，

传达贯彻推动长江经济带发展领导小组会

议精神， 审议通过 《关于加强巡视整改落

实工作的办法 》。 市委书记李强主持会议

并讲话。

会议指出， 要把贯彻落实习近平总书

记关于推动长江经济带发展的重要讲话精

神作为重大政治任务， 按照推动长江经济

带发展领导小组会议和韩正副总理讲话的

要求， 牢固树立 “共抓大保护 、 不搞大开

发” 的理念， 共同守护好长江这条母亲河。

要以更高的政治站位、 更强的工作紧迫感，

更加自觉地在大局中思考、 在大局下行动，

只争朝夕、 时不我待， 全力打好污染防治

攻坚战。 把修复长江生态环境摆在压倒性

位置， 下更大力气抓好生态建设和环境治

理， 以更高要求、 更高标准、 更严措施持

续用力加大污染防治攻坚， 加快淘汰落后

产能 ， 深入推进崇明世界级生态岛建设 。

把加强跨区域生态环境协作作为重要抓手，

进一步完善长三角地区常态长效协作机制，

以长三角更高质量一体化发展引领推动长

江经济带高质量发展， 为全国发展大局作

出更大贡献。

会议指出， 要深刻学习领会习近平总

书记关于巡视整改工作的重要指示精神，坚

决贯彻落实中央要求，切实提高政治站位和

政治觉悟，不断增强做好巡视整改落实工作

的思想自觉和行动自觉，扎实做好巡视“后

半篇文章”。 要紧密联系上海实际，深化细化

“四责协同”机制，形成工作合力，打好巡视

整改落实工作“整体战”。 要将巡视整改落实

情况纳入日常监督范围， 建立健全可跟踪、

可评价、可问责的督查督办工作机制，切实

提升巡视整改成效。

会议还研究了其他事项。

使上海文学创作与创造性实践同频共振
上海市作家协会第十次会员大会开幕，应勇殷一璀董云虎尹弘出席，钱小芊致辞

李强：切实承担起时代赋予的使命，用心用情用功抒写伟大时代

本报讯 上海市作家协会第十次会员大

会昨天上午开幕。 市委书记李强在开幕式上

指出，全市广大作家和文学工作者要深入学

习贯彻习近平总书记关于文艺工作的重要

论述，切实承担起时代赋予的使命，用心用

情用功抒写伟大时代，使“上海文学”在打响

“上海文化” 品牌中更好发挥源头性基础性

作用，使文学创作与上海新一轮改革发展的

创造性实践同频共振，让富于创造成为上海

的时代强音，为加快建设具有世界影响力的

社会主义现代化国际大都市作出更大贡献。

上海市领导应勇、 殷一璀、 董云虎、尹

弘、周慧琳、诸葛宇杰、翁铁慧出席会议。 中

国作家协会党组书记、副主席钱小芊到会祝

贺并致辞。

李强代表市委、市人大常委会、市政府、

市政协，对大会的召开表示热烈祝贺。 他说，

市作协第九次会员大会召开以来，全市广大

作家和文学工作者坚定文化自信， 倾心创

作精品， 为人民群众提供了丰富的精神食

粮， 为推动城市发展提供了文学滋养和精

神力量。 茛 下转第三版

■ 文学是时代前进的号角，书写新时代、反映新时代、讴歌新时代，是

文学界必须承担好的历史使命。要积极主动拥抱时代、融入时代，深入改革

开放和现代化建设实践，反映时代精神，引领时代前行。要把弘扬中国精神

作为创作灵魂，始终坚持以人民为中心的创作导向，坚持为人民服务、为社

会主义服务，坚持百花齐放、百家争鸣，坚持创造性转化、创新性发展，努力

创作更多无愧于新时代的好作品

■本报首席记者 王彦
一批上海出品、 上海取材、 上海视角的电视剧成

为全国观众的心之所系 。 图为电视剧 《大江大河 》

《外滩钟声》 和 《大浦东》 海报。 （片方供图）
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